
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**VISITE DE LAURENT UGHETTO ET STEPHANIE BARBATO
AUX AGENTS DU COLLEGE DE GUILHERAND-GRANGES**

15 mai 2020

Ce vendredi, Laurent Ughetto et Stéphanie Barbato, vice-présidente en charge de l'éducation et des collèges, se sont rendus au collège de Guilherand-Granges pour rencontrer les agents départementaux et ceux de l'Education nationale qui préparent la rentrée des élèves. Le conseil départemental s'est mis en situation de rouvrir les 24 collèges publics du département le 25 mai, afin d'accueillir dans un premier temps les collégiens de 6° et de 5°. Cette décision a été rendu possible par le classement du département en « vert » le 7 mai au soir.

Le Département – gestionnaire des collèges publics– en assure la construction, l'entretien et l'équipement ainsi que la gestion des personnels en charge de l'entretien, la maintenance, l'accueil. Il a aussi sous sa responsabilité la restauration. Au titre de ses compétences et de ses missions, l'enjeu pour la collectivité est d'assurer à tout moment la sécurité des élèves, comme de l'ensemble des personnels qui sont à leurs côtés : enseignants et agents départementaux.

Laurent Ughetto, président du Département, s'est engagé à ne faire prendre aucun risque aux collégiens, à la communauté éducative et par ricochets à leur entourage : « *J'ai toujours conditionné la réouverture des établissements dont le Département a la charge à des conditions optimales de sécurité. A ce titre, j'ai décidé de permettre aux services du Conseil départemental de disposer de quelques jours supplémentaires pour déployer de manière efficace et en lien avec les chefs d'établissement, le protocole sanitaire édicté par le ministère de l'Éducation nationale et de la jeunesse.* »

Cette information a été portée à connaissance des responsables d'établissement dès le 7 mai et des familles en début de semaine par courrier.

Les principales mesures mises en place

Le protocole sanitaire exige une présence accrue et des interventions plus importantes de la part des agents des collèges au fil de la journée et de la semaine et nécessite pour le Département un important travail de redéploiement des équipes, de réaménagement des espaces et flux de circulation.

En ce moment, les agents du Département procèdent à **une désinfection totale des établissements**. Dès que les collèges seront ouverts, il en sera de même quotidiennement dans les espaces utilisés. Les agents auront aussi la charge de l'aération régulière des classes et des locaux, selon le protocole sanitaire national.

Au titre de ce protocole le Département sera particulièrement vigilant quant à la **mise à disposition de savon, essuie-mains papier et papier toilettes dans les sanitaires des collèges**. Ces consommables sont prévues dans les budget de fonctionnement de chaque établissement, mais les agents départementaux sont en charge de veiller au réassort tout au long de la journée.

Enfin sur le volet de la **restauration scolaire** : le Conseil départemental s'est mis en capacité d'ouvrir la restauration scolaire dans les collèges pour fournir aux élèves des repas équilibrés, en adaptant le service aux mesures d'hygiène, notamment le respect de la distanciation physique. La collectivité met à disposition des établissements les personnels nécessaires au fonctionnement du service de restauration.

Stéphanie Barbato précise : « Même si à ce jour nous avons encore des incertitudes sur les effectifs qu'il faudra accueillir, nous avons déployé une organisation et mis en place les personnels nécessaires pour prendre réellement en compte le protocole avec toute la rigueur nécessaire à sa parfaite application. Nous avons pu, avec les effectifs départementaux mobilisables, développer une organisation qui doit nous permettre d'être exemplaire s'agissant des conditions sanitaires de la reprise, tant pour les élèves que pour les agents. »

Par ailleurs, **le Département dote chaque collégien ardéchois de deux masques réutilisables en tissu**.

D'ici le 25 mai, les équipes du Département vont approvisionner tous les collèges publics et privés de l'Ardèche. Ces masques seront distribués aux élèves dès leur premier jour de retour au collège.

Contact presse :

Isabelle Seren - Corine Fontanarava - Sandrine Barberino
com@ardeche.fr - 04 75 66 71 46 – 06 78 29 22 89

